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Ordine degli Architetti Pianificatori Paesaggisti Conservatori della provincia di Modena  
Ente di diritto pubblico istituito con Regio Decreto 25/10/1925 n. 2537 

  
Seduta del Consiglio n 6/2023 

Martedì 21 marzo 2023 
PROT. VERBALE 283/2023 

 
Presenti: 
 giorno 21 marzo 2023 Ora 18.30 sede 

 
Cognome Nome Presente Entra Esce Assente/

altro 
Barbieri Julio Mauricio x 19.00  On line 
Bertolazzi Anna Chiara V. Presidente x 18.30  On line 
Boldrini Caterina x 18.30  On line 
Calanca Davide x 18.30  On line 
Cattinari Sofia               Presidente x 18.40  On line 
Fantoni Francesco x 18.30  On line 
Ferrari Lorenzo x 18.30  On line 
Garulli Marcella          Segretario x 18.30  On line 
Giacobazzi Riccardo x 18.30  On line 
Palumbo Roberta x 18.30  On line 
Vescovini Patrizia            Tesoriere x 18.30  On line 
Presenti n. 11  
Assenti giustificati n. n/a 

 
il Consiglio dell'Ordine si è riunito martedì 21 marzo 2023 – ore 18.30 – riunito  
ed on-line tramite la piattaforma GoToMeeting, per discutere il seguente ordine del giorno il segretario 
registrato i presenti inizia a discutere in assenza del presidente che si collega alle 18, 40, ma con la 
presenza del vice-presidente: 
  

1.            Aggiornamento Anagrafe iscritti; 
2.            Approvazione verbali sedute precedenti; 
3.            Bilancio Consuntivo 2022: aggiornamento; 
4.            Richiesta preventivi per Privacy, Consulenza legale – segnalazione nominativi ai 
quali chiedere offerte; 
5.            Dipendente Ordine: rinnovo contratto integrativo e passaggio di area: 
aggiornamento; 
6.            Ulteriore quesito di un’iscritta in merito a diniego SCEA; 
7.            Varie e eventuali: 
7.1          Festival architettura: possibilità di essere presenti al Mercato Albinelli con stand; 

altro più aggiornamenti; 
7.2          CNAPPC – candidature per Gruppi Lavoro ACE/CAE; 
7.3         Viaggio a Copenaghen: organizzazione; 
7.4         CUP Modena: richiesta nominativi per confronto su PUG Unione Terre d’Argine; 
7.5         CNAPPC: richiesta integrazione nominativi per Gruppo Lavoro Interni; 
7.6 corsi di maggio, aggiornamento CTU Firenze e agenzia delle entrate gruppo catasto e 

altro  
  
  
Il consiglio si è riunito in data 21 febbraio per discutere il seguente ordine del giorno:  
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1 OdG Aggiornamento Anagrafe iscritti; 
 

 
Il consiglio prende atto. 
 

2.OdG Approvazione verbali sedute precedenti; 
condiviso il verbale n 5 in attesa di approvazione  
 

 
3.OdG Bilancio Consuntivo 2022: aggiornamento evento; 
 
Dopo varie proposte Si accogliere l’idea di fantoni di devolvere quanto risparmiato alla Mezzaluna 
Rossa del Kurdistan Italia ETS Via Forte dei Cavalleggeri 53 che operano sul confine tra Siria e Turchia e 
riescono ad avere le informazioni e i canali per fare arrivare i fondi a destinazione. Si discute di 
divulgare la iniziativa durante l’evento legato al bilancio, ma anche chi vuol aderire di fare pubblicità sul 
sito. Barbieri vuole anche fare degli approfondimenti con l’associazione dei Turchi in Modena, per i 
quali attendiamo esito anche per eventi futuri. 
Spese di rendicontazione complessive per l’evento sono di € 2600/ 2700 circa, saranno da acquistare 
dei libri al professore che ha deciso di non chiedere nessun compenso. 
 
Inoltre alcuni consigliere, che non hanno già rinunciato al compenso, decidono di devolvere questo 
semestre alla stessa causa:  
Julio Barbieri rinuncia al gettone presenza del primo semestre e della commissione compensi; 
Caterina Boldrini Riccardo Giacobazzi Hanno sempre rinunciato, vogliono che questo gettone venisse 
impiegato in egual modo; 
aderiscono anche Lorenzo Ferrari e Davide Calanca  
 
Il tesoriere precisa che per il Bilancio preventivo unica modifica prevista è € 14.000 in variazione come 
si evidenza nella relazione e documenti pubblicati sul sito, e quindi consultabili;  
 
 
4.OdG Richiesta preventivi per Privacy, Consulenza legale – segnalazione nominativi ai quali 
chiedere offerte; 
NOMINATIVI 
Il consiglio si riserve di raccogliere almeno tre o 4 nomativi; 
 
5.OdG Dipendente Ordine: rinnovo contratto integrativo e passaggio di area: aggiornamento; 
Il consiglio si confronto su alcuni temi in merito al nuovo contratto, e dopo varie informazioni la 
prossima settimana verranno fatti degli approfondimenti. Inoltre si chiede alla dottoressa Bagni di 
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inoltrare la bozza del nuovo contratto con evidenziate le parti innovative e nel dettaglio le spese da 
sostenere, a livello mensile e annuale. 
 
 
6.OdG    Ulteriore quesito di un’iscritta in merito a diniego SCEA; 
Il consigliere Calanca cercherà di dare spiegazioni via telefono. 
 
7 OdG varie e eventuali 
 
7. 1 OdG  Festival architettura: possibilità di essere presenti al Mercato Albinelli con stand; altro 
più aggiornamenti; 
Si aggiorna il consiglio che per la Mostra i fondi sono stati ritrovati attraverso più sponsor.  
La Mostra comporterà una spesa per i pannelli e le attrezzature per l’allestimento che avverrà nel 
cortile del leccio, (si precisa che Parma non partecipa ha difficoltà nella scelta dei tre progetti richiesti, 
mentre Bologna delega Modena nella scelta (la mostra si propone in modalità circolare); 
Non ha un focus specifico per architetti, e Reggio E spende molto per la comunicazione dell’evento, 
sono molto forti informazioni sugli eventi organizzati (anche noi ci approcceremo con gli eventi Maffei e 
attività sul PUG sul nostro sito e sui social con buona visibilità) 
 
L’evento    è pensato presso l’Aula magna di giurisprudenza, si spera di riuscire a registrare l’evento di 
Andrea Maffei e anche per il PUG con Gabrielli; la pausa pranzo e prevista presso all’Albinelli, si e 
pensato anche di utilizzare lo spazio a disposizione per fare pubblicità agli eventi legati al festival, ma 
sarà necessario trovare chi può occuparsene per esempio chi produce la Guida;   
Si pensa inoltre di coinvolgere se possibile le Librerie che possono esporre il manifesto della mostra e il 
testo Guida, locandine da stampare. 
 
Inoltre il comune di Modena chiede se possibile lavorare sulla Mappa della passeggiata e testo, che 
potrebbe essere registrato letto (Calanca Davide e Boldrini Caterina si danno disponibili per 
approfondire); 
Attraverso i contatti con il comune di Modena si possono ottenere delle teche presso la Poletti, si 
potrebbero utilizzare i lavori di Arata Isozachi ivi conservati presso gli archivi e fare una esposizione;  
Uno unico di sintesi  
I contatti con editore per la mostra e a Guida li prende Patrizia. 
Per la mostra in sintesi sono previsti n. 20 progetti + 10 e 3 per altro ordine  
 
 
 
7.2 OdG  CNAPPC – candidature per Gruppi Lavoro ACE/CAE;  
OGGETTO: Implementazione presenza italiana nei gruppi di lavoro di ACE-CAE (Architects’ 
Council of Europe – Conseil des Architectes d’Europe) 
 
Sgarbi Claudio si candida per area 4 
Cecilia Zironi si candida per area 3 e 4 
 
Si definisce di procedere alla comunicazione. 
 
Premessa 
Il CNAPPC è membro del ARCHITECT’S COUNCIL OF EUROPE di seguito CAE e ne supporta le attività in 
cui esso è impegnato presso le Istituzioni Europee a Bruxelles e le attività di politica professionale 
svolta per gli Stati membri. 
ORGANIZZAZIONE DEL CAE 
Il CAE ha sede a Bruxelles, ha un Consiglio (Executive Board di seguito EB) costituito dal Presidente e da 
10 Consiglieri. EB rimane in carica 2 anni e i membri sono eletti tra i candidati espressi dai 27 Paesi 
membri (Stati EU + Regno Unito, Turchia, Svizzera, Norvegia e, da pochi mesi, Ucraina). 
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Oltre al personale interno, l’attività a supporto del EB è svolta da 10 work Group che afferiscono alle 4 
Aree Tematiche in cui sono suddivise le attività del CAE: 
Area 1 – Accesso alla Professione: si occupa dei percorsi formativi universitari, esami di stato o tirocini, 
Formazione Permanente, Ordinamento della professione (attività regolamentate o meno, secondo le 
Direttive vigenti e in preparazione), 
Area 2 – Esercizio della professione: si occupa delle Normative Comunitarie in tema LLPP, Concorsi, 
Digitalizzazione, procedure relative ai Titoli edilizi, Parità di Genere, Internazionalizzazione, 
concorrenza, Direttiva Servizi, Direttiva Public 
Procurement, Fiscalità e sistemi retributivi, Norme EU Intelligenza Artificiale 
 
Area 3 – Sostenibilità in Architettura: si occupa dei temi relativi all’ambiente e alla 
città (attraverso le Direttive che si occupano di queste tematiche, in particolare EPBD - 
Energy Performance Building Directive) 
 
Area 4 - New EU Bauhaus (di seguito NEB) e Progetti Europei: al CAE è riconosciuta una posizione di 
guida del programma NEB per cui è stata creata un’apposita area che si occupa dell’attuazione e 
diffusione del NEB nonché della scelta e gestione dei programmi di finanziamento europeo da attivare 
per finanziare le attività di CAE (si ricorda che il CAE è finanziato in parte dagli Stati membri e in parte 
con la partecipazione a Bandi Europei) 
Ciascuna Area è coordinata da 1 Consigliere membro di EB e si avvale di vari Gruppi di Lavoro. 
Ciascun Gruppo di Lavoro ha un Capogruppo (Chair) che in accordo con gli indirizzi politici definiti da EB 
elabora, di concerto con il coordinatore, le azioni attraverso cui declinare nel concreto gli indirizzi 
politici. 
Al gruppo di lavoro partecipano in numero libero esperti della materia indicati dalle varie Associazioni o 
Istituzioni degli Stati membri. 
Complessivamente agli attuali 10 Gruppi di lavoro partecipano circa 120 persone, in genere architetti o 
esperti in materie giuridiche o ambientali. 
Il CNAPPC auspica la più ampia partecipazione italiana ai gruppi di Lavoro del CAE e all’uopo formula la 
presente CALL rivolta agli Ordini Provinciali italiani affinché forniscano a questo Consiglio Nazionale, 
all’indirizzo direzione@cnappc.it entro e non oltre il 31 marzo 2023 nominativi di soggetti interessati a 
partecipare alle attività dei gruppi di lavoro “ACE-CAE” corredati da documentazione da cui si evinca: 
- Essere soggetti esperti nelle materie della professione dell’architetto (fanno parte dei Gruppi di lavoro 
architetti, legali, personale della Pubblica Amministrazione, esperti in materie ambientali); 
- Avere conoscenza della lingua inglese che permetta di sostenere una discussione tecnica anche in 
forma telefonica; 
- Esprimere preferenze per i Gruppi di Lavoro in cui si ritiene di poter ottimizzare il proprio contributo 
tra quelli di seguito elencati (possono essere evidenziati più gruppi di lavoro): 
AREA 1 ACCESS TO THE PROFESSION (Coordinator Dubravko Bacic – Croazia) 
A) PQD WG (PROFESSIONAL QUALIFICATION DIRECTIVE WORK GROUP) 
B) RQI WG (REGULATORY QUESTIONS AND ISSUES AND SERVICES IN THE 
INTERNAL MARKET) 
 
AREA 2 PRACTISE OF THE PROFESSION (Coordinator Diego Zoppi – Italia)  
C) PP ADC WG (PUBLIC PROCUREMENT – ARCHITECTURAL DESIGN COMPETITION WORK GROUP  
D) PRACTICE COMMIITTEE WORK GROUP 
E) BIM WORK GROUP 
F) IBM WG (INNOVATIVE BUSINESS MODEL WORK GROUP) 
G) WinA WG (WOMEN IN ARCHITECTURE WG) 
 
AREA 3 RESPONSIBLE ARCHITECTURE (Coordinator Carl Bakstrandt – Svezia 
H) ESA WG (ENVIRONMENT SUSTAINABLE ARCHITECTURE WORK 
GROUP) 
K) URBAN ISSUE WG 
 
AREA 4 NEW EU BAUHAUS & EU PROJECTS (Coordinator Selma Harrington – Irlanda) 
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L) NEW EU BAUHAUS – Iniziative relative a NEBC (New EU Bauhaus Collective), a JRC (Join Reserch 
Center) 
Le riunioni dei Gruppi di lavoro avvengono di norma on line ed eccezionalmente (di solito 1 volta 
l’anno) in presenza presso la sede CAE di Bruxelles o in altre città europee definite di volta in volta. 
Le riunioni dei gruppi di lavoro avvengono mediamente ogni 3 mesi (ma sono in genere richieste 
attività di approfondimento tra una riunione e l’altra che vengono condotte in forma autonoma). 
Essere iscritti negli Albi Provinciali costituirà titolo preferenziale per essere inseriti nei gruppi di Lavoro. 
L’attività di membro dei Gruppi di lavoro sarà svolta a titolo gratuito e secondo le regole valide per i 
componenti dei Gruppi Operativi del CNAPPC. Eventuali rimborsi spese per trasferte saranno a carico 
del CNAPPC ma dovranno essere concordati e approvati preventivamente dal CNAPPC ogni singola 
volta. 
 
Per ulteriori informazioni e chiarimenti si invita a visitare il sito Web del CAE (ace- cae.eu) o a contattare 
il Consigliere Diego Zoppi. 
 
 
7.3  OdG  Viaggio a Copenaghen: organizzazione; 
Il consiglio discute sull’Organizzazione, si può offrire agli iscritti un viaggio con agevolazioni se si riesce 
a costituire un gruppo. 
Nel mese di luglio si scontra con il forte traffico aereo, e il crescente prezzo degli alberghi quindi e 
necessario prenotare ora per avere importi più bassi. 
Si riserva di lavorare all´´iniziativa nei prossimi giorni si chiede ai consiglieri chi vuole aderire.  
 
7.4      OdG    CUP Modena: richiesta nominativi per confronto su PUG Unione Terre d’Argine; 
 
In occasione della presentazione del PUG dell’Unione Terre D’Argine, avvenuta venerdì scorso 3/3/2023 
a Carpi il presidente del CUP ci informa di avere avuto modo di parlare con l’assessore interessato.   
Ho raccontato l’esperienza di confronto per il PUG di Modena che il CUP ha fatto con il Comune e dei 
soddisfacenti risultati ottenuti attraverso l’importante lavoro che la commissione del Comitato è 
riuscita a realizzare con l’apporto di Professionisti sia dell’area tecnica sia di aree limitrofe. 
Il presidente ha convenuto che sarebbe interessante, e dai Comuni dell’Unione molto apprezzato, 
riuscire a replicare quel modello al PUG recentemente presentato. 
Invita pertanto gli Ordini e Collegi interessati a comunicarmi la loro adesione e la disponibilità di 
professionisti del territorio che possano confrontarsi con l’Unione per l’analisi ed il miglioramento del 
PUG. 
Ritiene che sia un’iniziativa molto interessante e che va nel senso dell’estensione delle attività del CUP 
ad altre realtà del territorio provinciale e mi auguro quindi di avere tante risposte positive. 
Aderisce Garulli  e Palumbo che apre l´invito al gruppo urbanistica disponibile  
 
7.5     OdG    CNAPPC: richiesta integrazione nominativi per Gruppo Lavoro Interni; 
 
OGGETTO: Richiesta di integrazione nominativi per Gruppo di Lavoro INTERNI 
 
Il programma di attività del Dipartimento di Interni, di recente delibera di Consiglio, prevede la 
formazione di un Gruppo Operativo che svolgerà attività di sostegno e supporto ai Consigli degli Ordini 
interessando principalmente le attività di tipo amministrativo, proprie delle figure del Presidente e 
del Segretario. 
Si rende, pertanto, necessario integrare le disponibilità di adesione al Gruppo di Lavoro Interni, già 
pervenute nel gennaio 2022, con nuove segnalazioni da parte degli Ordini di loro Presidenti e Segretari 
del Consiglio, interessati a partecipare, al fine di procedere successivamente alla formazione del 
Gruppo Operativo, secondo la procedura prevista dal Regolamento delle Commissioni, Gruppi di 
Lavoro ed Operativi del CNAPPC. 
I colleghi che hanno già inviato la scheda ed hanno richiesto di essere inseriti nel Gruppo di Lavoro 
Interni sono pregati di integrarla se necessario. 
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Alleghiamo la scheda di adesione dedicata, nella quale, in particolare nella sezione “nota curriculare”, 
dovranno essere chiaramente annotate le attività svolte in seno al Consiglio nel corso dell’attività 
istituzionale svolta nel tempo. 
La scheda allegata, adeguatamente compilata, deve essere trasmessa ad interni@cnappc.it entro il 27 
marzo 2023. 
Garulli aderisce. 
 
7.6 OdG corsi di maggio, aggiornamento CTU Firenze e agenzia delle entrate gruppo catasto e 
altro  
 
Boldrini informa il consiglio dell’incontro con il direttore dell’Agenzia del territorio, si è parlato della 
commissione catasto, e inoltre sono stati esposti 3- 4 temi. Il tema appuntamenti per Docfa automatico; 
appuntamenti con visuristi, motivare l’appuntamento da Sister;  
La Commissione ha compito di monitorare andamento del lavoro catasto, e dell’aggiornamento del 
sistema di accatastamento  
Sono previsti dei Corsi di formazione per compilazione del Docfa 
Mentre per Il 23 invito a Firenze per CTU, Boldrini non riesce e chiede se qualcuno riesce a sostituirla, 
comunque comunicherà dell’impossibilità a partecipare per quella data.  
 
 
Il Consiglio dell’Ordine si conclude alle ore 20 e 50 
 
 I componenti del Consiglio, Ordine e Fondazione, così anche il Segretario che ha redatto il verbale e la 
Presidente, dichiarano di non avere rapporti di parentela fino al secondo grado con le persone 
interessate dal presente atto e di non avere situazioni di incompatibilità o di conflitto di interesse. 
 
La Segretario       La Presidente 
architetto Marcella Garulli     architetto Sofia Cattinari 
 
Con la seduta odierna, il Consiglio si è riunito complessivamente 37 volte, di cui 6 nel corrente anno 
 
 


